
             Halsbeker Schützenverein e.V.
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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des Halsbeker Schützenverein e.V.

Zeit: Freitag den 18.03.2016 

Ort: Halsbeker Schützenverein e.V., Wittenheimstr.59 26655 Westerstede

Anwesend: 33 Mitglieder

Versammlungsleiter: 1. Vorsitzender Konrad Schwengels

Protokollführer: 1. Schriftführer Herwig Harbers

1) Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der genannten Tagesordnungspunkte

Konrad Schwengels eröffnet am Freitag den 18.03.2016 um 20:07 Uhr in seiner Funktion als 
1. Vorsitzender die Jahreshauptversammlung. Er begrüßt die Mitglieder im Schützenhaus und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Dagegen und gegen die Tagesordnung gibt es aus der 
Versammlung keine Einwände.

2) Ehrung der verstorbenen Mitglieder

Wir gedenken der im abgelaufenen Vereinsjahr verstorbenen Mitglieder. Konrad Schwengels 
verliest ihre Namen:

Verstorben 2015 Rolf Bretschneider 
Verstorben 2015 Johann  Bredehorn   Gründungsmitglied
Verstorben 2015 Herbert Coldewey    Gründungsmitglied
Verstorben 2016 Erich   Hobby      Gründungsmitglied

Konrad bitte die Mitglieder der Jahreshauptversammlung um eine Schweigeminute in 
Gedenken an die Verstorbenen.

3) Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 – einzusehen im Schützenhaus und
auf der Internetseite des Vereins

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 ist für jeden Interessierten im Schützenhaus 
und auf der Internetseite des Vereins einzusehen. Die Versammlung verzichtet nach 
Abstimmung darauf das Protokoll zu verlesen.
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4) Jahresrückblick

Konrad Schwengels bedankt sich bei allen ehrenamtlichen Helfer:

Elke und Rolf Möller/Dieter Rüdebusch/Ingo Quathamer/Ewald Renken/ Ina und Herwig 
Harbers/ Werner Lange/ Werner Kind/ Mathias Liedke/ Gerd Grönjes und Edeltraut 
Schwengels

Der Fegetruppe: Hartmut Block, Carsten Hinrich und Joachim Göttke

Thekenmannschaft: Jenny und Jule

Ohne ihre Hilfe und Engagement wäre das Vereinsleben in seiner jetzigen Form nicht 
möglich.

Konrad Schwengels lässt das Jahr 2015 Revue passieren. Konrad Schwengel ging nochmals 
auf den Brand des Luftgewehrstands 2015 ein. Er berichtet dass die Bogenschützen in 
Westerloy und die Luftgewehr Schützen in Linswege trainieren. Der Schießbetrieb für KK 
und GK konnte wie gewohnt weitergeführt werden. Der Wiederaufbau des Luftwehrstandes 
konnte wie gewohnt weitergeführt werden. Konrad erwähnte die Höhepunkte des Jahres 
2015. Unter anderem das Spargelessen im Juni, Tontaubenschießen in Felde im August, die 
Kreismeisterschaften und die Bezirksmeisterschaften der Bogenschützen und ein deftiges 
Labskaus essen im November.

5) Ehrungen

Als Vereinsbeste werden von Ingo Quathamer ausgezeichnet:
LG Auflage: Werner Lange
Luftpistole: Rainer Ammermann
LG Auflage Frauen: Petra Steinke 

Als Vereinsmeister werden von Ingo Quathamer ausgezeichnet:
LG Auflage: Werner Lange 
Luftpistole: Uwe Siemen
LG Auflage Frauen:
Sportpistole Präzision: Holger Frers
Sportpistole Duell: Uwe Siemen
ACP .45: Udo Neubert
Perkussionrevolver :Udo Neubert
Revolver 357: Dieter Justus
Ordonnanz: Achim Batzer
GKP 9mm: Rene Steinke
KK 100 m Zielfernrohr: Petra Schanz
KK 50  m Zielfernrohr: Werner Lange
KK Auflage: Herwig Harbers



             Halsbeker Schützenverein e.V.
gegründet 1952

6) Berichte der Sportleiter 

Sportleiter

Der erste Sportleiter Ingo Quathamer verliest seinen Bericht in chronologischer Folge. In 
diesem Jahr gingen eine Lupi und eine Spopi Mannschaft bei den Rundenwettkämpfen an den
Start. Der Halsbeker Schützenverein trat auch beim Bundesschießen in Edewecht im März an.
Im September fand mit 30 Teilnehmern das Kugel-, Kipphase-und Tontaubenschießen in 
Felde statt. 2016 ist der Termin am 28.August in Felde. Im Oktober nahm der Verein am 
Stadtgemeindewettkampf teil. Beim KK Wettkampf des ASB im Oktober belegte der 
Halsbeker Schützenverein Platz 19 von 25 teilnehmenden Vereinen .Bei den 
Kreismeisterschaften im November hat der Halsbeker Schützenverein mit 31 Starts 
teilgenommen. Im Dezember wurde bei der Weihnachtsfeier das Königshaus des Halsbeker 
Schützenverein ausgeschossen.

König wurde Werner Lange mit den Adjutanten Jonny Heibühlt und Ronny Krick

Königin wurde Birgit Janssen und beim Kaiserschießen gewann Marion Quathamer

Jugendsportleiter

Der Jugendsportleiter Herwig Harbers verliest seinen Jahresbericht. Zurzeit hat die 
Jugendabteilung 3 aktive LG Schützen und 10 aktive Bogenschützen. Die Jugend der LG 
Abteilung hat in diesem Jahr an keine Wettkämpfe teilgenommen da die Jugend erst seit 
kurzer Zeit Trainieren. Trotz einiger Trainings ausfälle haben sich die Trainingsergebnisse 
stetig gesteigert so dass die Jugendmannschaft LG 2016/2017 wieder an Wettkämpfen 
teilnehmen kann. Der Jugendsportleiter bedankte sich bei den drei Jugendlichen Laura, Malte 
und Tjade für ihren Einsatz beim Training trotz der besonderen Trainingsumstände. Er 
bedankte sich bei Jan- Dieter Henkensiefen vom Schützenverein Linswege dafür dass er 
immer bei den Trainings anwesend war und mit Rat und Tat bei Seite stand. Der 
Jugendsportleiter verlas die hervorragenden sportlichen Ergebnisse der Bogenjugend bei den 
Kreis- und Bezirksmeisterschaften. Der Jugendsportleiter bedankt sich bei den Sportlern für 
ihre hervorragenden Leistungen und bei den Jugendbetreuern Edeltraud, Gerd und Walter 
ohne deren Einsatz ein solches Ergebnis bei den Kreis-und Bezirksmeisterschaften nicht 
möglich wäre.

Damensportleiterin

Da keine Damensportleiterin anwesend war konnte kein Bericht verlesen werden. 
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Bogensportleiter

Judith Kühn die zweite Bogensportleiterin  bedankt sich bei Bogenverein Westerloy dafür 
dass sie die Halle zur Verfügung stellen. An einigen Trainingstagen seien mehr Halsbeker 
Bogenschützen am Trainieren als Westerloyer Bogenschützen.

Die fehlenden Trainingsmöglichkeiten in der Halle und dann auch erstmal in der 
beginnenden Freiluftsaison haben leider bewirkt, dass kaum jemand an den 
Meisterschaften WA im Freien teilgenommen hat. Judith Kühn hat bei den LM die 
Vizemeisterschaft errungen

Mit Beginn der Hallensaison waren wir in der Bogenabteilung leider weiterhin noch 
ein bisschen eingeschränkt. Mehrere Mitglieder konnten aus gesundheitlichen, 
beruflichen oder familiären Gründen nur eingeschränkt am Training teilnehmen. Das 
hatte zur Folge, dass wir in diesem Winter nicht an den RWK teilgenommen haben. 
Für den kommenden Winter ist dies aber auf jeden Fall wieder geplant

Theis Knipper (Schüler A) hat sich zum ersten Mal zur LM qualifiziert und hat dort 
einen guten 10. Platz belegt

Wir freuen uns darauf, wenn wir wieder unsere eigenen Trainingsmöglichkeiten in 
Halsbek zur Verfügung haben und uns dann wieder intensiver um unsere Kinder und 
Jugendlichen kümmern können

Pause :20:32 Uhr bis 20:41 Uhr

Grüße von Dieter Rüdebusch der zurzeit krank ist wurden von Rudolf Kruse 
überbracht. Dieter wünscht uns alles Gute für die Versammlung.

7)      Bericht der Gerätewarte

Werner Lang hat alle Luftgewehre und Luftpistolen inspiziert. Alle Luftdruckwaffen sind in einem
ordentlichen Zustand.   
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8)      Bericht des Kassenwartes

Der Kassenwart Rolf Möller verteilte im Vorfeld  die Zahlen seines Kassenberichts an die 
teilnehmen Versammlungsteilnehmer. Rolf Möller stellte die Kassenberichtszahlen am Beamer 
dar. Besonderen Dank an die Mitglieder die die verschiedenen Schießgruppen die unseren Stand 
mieten betreuen und den Technischen Dienst der unsere Anlagen am Laufen hält.

Der Verein hatte im Wirtschaftlichen Teil 49.045,68 € eingenommen und 37.724,61 € ausgegeben. 
Somit hat der Verein im Wirtschaftlichen Teil 11.321,07 eingenommen.

Im gemeinnützigen Bereich hat der Verein durch Mitgliedsbeiträge, Zuschüsse, Spende und 
sonstige Einnahmen 30.877,44 € eingenommen und 23.389,39 € ausgegeben. Somit hat der Verein
im gemeinnützlicher Teil 7.488,05 € eingenommen. 

Die Bankverbindlichkeiten betrugen ende 2014 110.654,96 €. Durch den Abtrag des Regelbetrages
und einer Sonderzahlung von 10.000,00 € beträgt die Bankverbindlichkeiten nun 97.054,41 €. 
Rolf Möller wies darauf hin das er auch im diesem Jahr Versuchen werden eine Sonderzahlung zur
Tilgung der Bankverbindlichkeiten zu leisten.

9)      Bericht der Kassenprüfer

Uwe Winter hat die Richtigkeit des Kassenberichts festgestellt.

10)   Entlastung des Vorstandes

Uwe Winter bitte die Versammlung um Entlassung des Vorstandes. Der Vorstand wurde 
Einstimmig von der Versammlung entlassen.

Ronny Krick hat sich bereit erklärt die Neuwahlen zu leiten.
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11)   Neuwahlen der 1. Vertreter des Vorstandes, gegebenenfalls der 2. Vertreter

Zu wählen ist der erste Vorsitzende: Konrad Schwengels  einstimmig eine Enthaltung

Zu wählen ist der erste Kassenwart: Rolf Möller/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Schriftführer: Herwig Harbers /einstimmig gewählt

Zu wählen ist der zweite Schriftführer: Ewald Renken/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Sportleiter: Ingo Quathamer/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Jugendsportleiter: Eike Henkensiefke/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der zweite Jugendsportleiter: Gabi Zabel- Memme/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist die erste Damensportleiterin: unbesetzt

Zu wählen ist der erste Bogensportleiter: Ralf Zabel/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Hauptmann: Eduard/ einstimmig gewählt

Erweiterter Vorstand

Zu wählen ist der erste Sportleiter SLG Halsbek: Norbert Stadler 5 Enthaltungen

Zu wählen der erste Sportleiter GK: Mathias Liedke/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Gerätewart LG/LG: Werner Lange/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Gerätewart GK: Werner Kind/ einstimmig gewählt

Zu wählen ist der erste Fahnenträger: Michael Hagendorf/ einstimmig gewählt

12)   Neuwahl eines Kassenprüfers 

Ronny Krick wurde als Kassenprüfer vorgeschlagen .Ronny Krick einstimmig zum Kassenprüfer 
gewählt.
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13)  Verschiedenes

Konrad gibt ein Bericht über die Baumaßnahmen LG Stand. Es gibt noch kleine Unstimmigkeiten 
mit der Versicherung. Der Gesamtschaden beläuft sich auf 450.000 und die Versicherung hat 
bisher 250.000 gezahlt. Der Anwalt des Vereins ist aber dran. Es ist noch Brandgeruch im KW 
Stand vorhanden. Der KW Stand soll mit den neuen Wänden erneuert werden. Konrad sagt wenn 
es gut geht das der Bau im Juli/August fertig

Der erste Vorsitzende Konrad Schwengel bedanke sich bei allen Mitgliedern und 
schloss die Versammlung um 21:22 Uhr

______________________ ___________________________

Konrad Schwengels Herwig Harbers

Versammlungsleiter Protokollführer


